



MINUTA

Séptima Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras

02 de abril de 2024

▪ Orden del día

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

▪ Reportes por dependencia

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
 - Alumbrado Público
 - Subdirección de Limpieza Zona Centro
 - Dirección General de Obras de Infraestructura Vial
- Sistema de Transporte Metro
- Comisión Federal de Electricidad
- Fideicomiso Centro Histórico
- SSC-Tránsito



Mtra. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Dio la bienvenida a la séptima Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras

Reportes

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Autoridad del Centro Histórico

Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): Esta quincena, la Autoridad del Centro Histórico tuvimos 71 atenciones de incidencias. Tuvimos nueve atenciones con apoyo de justicia cívica y de fotos cívicas. Se eliminaron 410 metros cuadrados de grafiti vandálico y se regaron dos zonas de áreas verdes. En cuanto a los trabajos que se hicieron, se colocó un bolardo en Tacuba, entre Condesa y Filomeno Mata. Se retiraron 44 metros lineales de barandal en Plaza de la Ciudadela para darle amplitud al pasillo donde van a estar los nuevos libreros. Se colocó una tapa de madera CFE en San Ildefonso, fue provisional. Se colocó nuevamente la cadena de República de Argentina y San Ildefonso. Se repusieron dos tapas de registro en Circunvalación, entre Soledad y Corregidora, que nos había solicitado la agrupación de chicas, las de La Merced, bueno, son de las trabajadoras “Brigada callejera”, ya se repusieron los dos registros que estaban bastante peligrosos, porque estaban grandes. Se retiraron dos bolardos de 5 de Mayo y Callejón de Condesa, esto fue para la noche de primavera. Se retiró una banca vandalizada en Seminario. Se colocaron ocho aparatos ejercitadores en República de Perú esquina Incas, a petición de los vecinos. Se demolió y repararon seis metros de banqueta de concreto en Correo Mayor e Izazaga. Se reparó un bolardo en República de Guatemala, casi seminario. Se repuso un bolardo en República de Chile, esquina República de Honduras. Este lo cortaron, se lo robaron con autógena. Cortaron el bolardo. Ya lo pusimos, pero ya le están agarrando el modo, ya van varios. En Marconi también hicieron lo mismo. Reparación de un bolardo en República de Nicaragua, esquina República de Brasil, se retiró una techumbre que usaban como planta alta, unas personas en situación de calle, ya se retiró, ya se echó a la basura, estaba muy mal. Se repuso una tapa de registro en Madero, esquina Monte de Piedad y respecto a los trabajos que se hicieron de riego, en apoyo de foto cívicos, fue Jardín Allende, los barandales del Templo Mayor, las ventanas arqueológicas de Argentina, los alebrijes, el mapa monumental de Guatemala, que está en Empedradillo, las estelas informativas y la base de Francisco Villa, de la escultura de Francisco Villa. Regamos San Jerónimo, Regina y se retiró una rama que había caído en el jardín de la Casa Rivas Mercado. En cuanto al grafiti, se retiró, los metros que se retiraron fueron en Emiliano Zapata y en Santísima. Se colocó un color terracota y conforme se vaya requiriendo, se va a ir tapando lo que vayan dañando. Y también se retiró un grafiti en Tezontle y Cantera, en el segundo Callejón de 5 de Mayo, esquina Palma.



Alcaldía Cuauhtémoc

Se informa en relación al drenaje repararon una fuga de agua, desazolvaron 62 metros lineales de tubería y 478 metros lineales de atarjea. En parques y jardines realizaron 17 mil 300 metros cuadrados de riego; seis mil 650 metros cuadrados de pasto, de poda de pasto. Mil 21 metros cuadrados de cultivo y 952 metros lineales de poda de seto. En el barrido diario del área que les corresponde, son 283 kilómetros; de recolección orgánica domiciliaria 667.9 toneladas. Recolección inorgánica domiciliaria mil 456.2 toneladas y en tiraderos clandestinos 493.7 toneladas. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informa que se realizó el trabajo de 600 metros en atarjea, 11 pozos de visita, 10 rejillas de piso, una coladera pluviales y 27 metros de albañal. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Se informó que esta quincena las reparaciones fueron mil 961 realizadas entre iluminaciones artísticas, reparación de alumbrado. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Limpieza Zona Centro

Lic. Alexander Cázares López (DGSUS): de las actividades realizadas del 18 al 31 de marzo del 2024. Barrido manual en guarnición, 12 mil 312.160 kilómetros. Recolección de residuos sólidos, 9 mil 676 metros cúbicos. Recolección de tierra, 112 metros cúbicos. Lavado de mil 120 papeleras. Lavado de plazas y corredores, 670 mil 512 metros cuadrados. Lavado diario de 18 sitios críticos. Recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos. Retiro de 5 mil 685 piezas de chicles. Eliminación de tres mil 823 metros cuadrados de grafiti. Retiro de 2 mil 927 piezas de propaganda. Y las acciones de acompañamiento e intervención a las personas en situación vulnerable en el periodo del 18 al 31 de marzo.

Secretaría de Obras, Dirección General de Obras de Infraestructura Vial

Arq. Ana Isabel Sevilla Agustín: Del Zócalo hicimos todavía retiro de mobiliario que teníamos por ahí en 5 de Febrero, donde estaban las casitas de campaña, ya retiramos ese mobiliario; de ese lado ya hicimos fresados, rellenos, renivelamos todavía el día de ayer; me parece que el día de hoy vamos a tener colados, se pretende que esta semana terminemos esa parte de colado; y seguimos con renivelaciones de brocales y rejillas sobre Catedral, ya iniciamos el día de ayer con Catedral, ya comenzamos con colados. Ya tenemos los cortes en los tableros, ya están cortados los tableros del lado de los arcos de los joyeros y del lado de Jefatura de Gobierno. Tenemos ahí manifestantes, la feria, pero con todo y todo ahí vamos. Ahí tenemos ya lo que es de esa parte de Jefatura de Gobierno, ya está completamente colada, ya hicimos los cortes, eso ya solamente estamos en espera del mobiliario. Tenemos fresado y renivelación de asfalto del lado de lo que hicimos de Catedral; también ya hicimos una parte de Palacio. Nos hace falta todavía entrar al costado que está pegado a la guarnición del



Palacio, pero todavía están ahí las vallas, todavía no tenemos bien el acceso. Tenemos las cimbras, los colados que hemos hecho en los frentes de trabajo. Tengo un dato que llevamos colados al día 27 de marzo tenemos tres mil 963 metros cuadrados de colados; el asfalto tendido para relleno, son tres mil 701 metros cuadrados; el fresado para dar los niveles tenemos 10 mil 511.29 metros cuadrados. Los accesorios hidráulicos que hemos renivelado son 22 piezas; pintamos 39 postes de luminarias, 31 jardineras que están alrededor de la plaza; hemos hecho 46 piezas de sustitución de recinto, eso todavía seguimos avanzando. De los semáforos que se retiraron fueron: Vehiculares 34 piezas, peatonales 30 piezas, postes verticales 18 piezas, postes de ménsula 13 piezas y dos controladores. El número de trabajadores que tenemos ahí en sitio, solamente de la empresa que está realizando el tendido del concreto, son 50 personas, entre ellos están operadores de maquinaria, rastrilleros, topógrafos, cadeneros, personal técnico, ayudantes, bandereros y residentes de obra. La maquinaria con la que contamos en sitio son perfiladoras, placas vibratorias, pavimentadoras, barredoras, vibrocompactador, retroexcavadora, camión de volteo, perfiladora mini y la pipa de impregnación de riego de liga.

Sistema de Transporte Colectivo Metro

Ing. Gonzalo Castañeda (Metro): De 75 escaleras eléctricas, tres no están en funcionamiento. Las tres están en Bellas Artes, de que no están funcionando. En lo que se refiere a los elevadores, de 19 elevadores que tenemos, ninguno, todos están funcionando. Todos están bien.

Comisión Federal de Electricidad.

Se informa en número de siniestros de robos registrados fueron uno; número de elementos de bóvedas atendidas con acciones de desagüe 42; número de atenciones a fallas en el suministro de energía eléctrica 14; número de tapas registradas y/o bóvedas reparadas cero; número de obras de mantenimiento que implican rompimiento en la vía pública cero. Las ubicaciones del robo de registros fue en Corregidora entre Alhóndiga y Circunvalación; número de bóvedas atendidas de acción de desagüe, ubicaciones: Fray Servando entre Eje Central y Tlaxcoaque, cuadrante de República de Chile, Eje 1 Norte, Rodríguez Puebla, República de Venezuela, así como Miguel Alemán, Héros de Nacozari y Miguel Domínguez; Belisario Domínguez entre Callejón del 57 y República de Chile; Venezuela entre República de Argentina y Manuel Doblado. Número de atenciones a fallas de suministro de energía eléctrica fueron en República de Uruguay 123, Allende 51, Allende 77, República de Bolivia 55, Palma 39, República de Brasil 42, República del Salvador 206, Eje Central 12, República de Paraguay 78, Circunvalación 405, El Carmen 82, San Ildefonso 69, República de Ecuador 95, y Justo Sierra 85.

Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Eduardo José Lizama Ramos: Para los trabajos de rehabilitación de la Plaza Gregorio Torres Quintero de la sesión anterior que, reportamos un avance del 30 por ciento, ya se cuenta con un avance físico del 48. Para los trabajos del proyecto de monitoreo, conservación



y mantenimiento preventivo del inmueble República de Argentina número 8, de la sesión anterior que se reportó al 58 por ciento, el avance actual es del 63 por ciento.

Tránsito

Se reportan que se realizaron 23 mantenimientos correctivos a semáforos; cero atenciones de mantenimiento preventivo.

Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Incidencias

Mtra. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 225, de las cuales 142 se encuentran atendidas y 83 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso. Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.

Y en el caso del Seguimiento a registros, coladeras y tapas, estamos teniendo o estamos reportando 76 por ciento de avance, 746 registros, coladeras o tapas registradas, con 567 atendidas y con un faltante de 179.

Asuntos generales

Acuerdos

- Secretaria de obras de la Dirección General de Obras de Infraestructura Vial solicitan la gestión para el desazolve de las coladeras y dren del zócalo para darle continuidad a los trabajos de Zócalo peatonal y dar mejor servicio al evento.

Mtra. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 16 de abril a las 10:30 horas.